

Réinsertion et partage, le fil rouge du chantier de Connivences Formations

Durant trois jours, une dizaine d'adolescents sont venus des quatre coins du département pour participer au projet « Cammini di a Ghjuventu ». Un stage parrainé par le psychiatre Marcel Rufo



Durant trois jours, des jeunes venus de tous les horizons et de tout le département ont participé à des travaux de nettoyage et de démaquisage d'un chemin patrimonial sur le site de Saint-Cyprien à Lecci. Un chantier jeune initié par l'association Connivences Formations.

(Photos Alain Pistoressi)

Communiquer, partager, échanger... Cultiver l'esprit du vivre ensemble à travers l'effort et le travail au service de la communauté. Ces valeurs, véhiculées par l'association Connivences Formations, ont rythmé durant trois jours le chantier jeune « Cammini di a Ghjuventu » sur le territoire de la commune de Lecci.

Un projet organisé avec le soutien de la municipalité de Lecci, la CTC, les partenaires privés Leclerc, Weldom, Terra Marina, les fruits et légumes Angelini et les musiciens du

groupe I Marinaghi de Bonifacio.

Une dizaine d'adolescents, filles et garçons de 13 à 16 ans, venus des quatre coins du département, ont rallié l'Extrême-Sud ce lundi pour participer à ce stage parrainé par le célèbre psychiatre Marcel Rufo, qui a notamment formé les bénévoles de l'association.

Des missions de prise en charge sensibles

« Ce projet Cammini di a Ghjuventu consiste à proposer des

séjours à des adolescents qui viennent de tous les horizons sociaux et culturels, autour du vivre ensemble, du partage et d'activités diverses permettant la découverte et l'acceptation de soi et des autres », précise Jean-Jacques Burtin, président de l'association.

Les ados ont ainsi « tracé » leur chemin sur le magnifique site de Saint-Cyprien où ils avaient pour mission de nettoyer les abords de la plage et d'ouvrir un chemin d'accès à la tour génoise qui surplombe le village marin. Une manière de les valoriser, de les respon-

sabiliser et de leur faire prendre conscience de leur environnement, tout en apprenant à mieux se connaître et à s'entraider. « Les profils des jeunes sont tous différents, de milieux défavorisés, en difficulté ou non, notre volonté est de créer une mixité et de favoriser l'échange et l'esprit de solidarité », précise encore Jean-Jacques Burtin.

Les adolescents ont été récompensés pour leur travail par une journée récréative mardi à Ghisonaccia, où ils ont eu le loisir de s'essayer au baptême d'autogire (objet

volant mi-hélico, mi-ULM) avec le soutien de l'association Corse ULM, avant d'être reçu dans la soirée par la municipalité de Lecci.

Outre ces chantiers jeunes, organisés une fois par an, l'association Connivences Formations intervient également dans la prise en charge des auteurs de violences conjugales et intrafamiliales. Ses intervenants sont mandatés par les délégués du procureur du tribunal de grande instance d'Ajaccio et peuvent agir sur l'ensemble du département de Corse-du-Sud pour animer

des stages de responsabilisation et de prise de conscience des auteurs de violences familiales. Ils assurent également les enquêtes en milieu familial en assistant et en accompagnant les victimes après saisine du TGI d'Ajaccio. « La prévention de la récidive et l'identification des situations à risque sont les principales priorités de notre association ». Une mission sensible, nécessaire, qui mobilise des bénévoles, véritables artisans du mieux vivre ensemble.

NADIA AMAR
namar@nicematin.fr



Tout le monde a le droit à une deuxième chance

Retrouver le droit chemin, saisir la seconde chance... L'association Connivences Formations accompagne les adolescents qui rencontrent des difficultés d'insertion ou de réinsertion sociale, scolaire, familiale ou professionnelle.

Élèves du professeur Marcel Rufo, les intervenants bénévoles, à l'image de Nathalie Azara, psychothérapeute et directrice de l'association, sont formés à la communication non-violente et à la gestion de conflits. L'association est déjà venue en aide à de

nombreux jeunes à l'instar de Gaétan, 18 ans, venu cette année comme encadrant du chantier jeune. Et autant dire qu'il revient de loin. Un an plus tôt Gaétan, décroché, est en situation totale d'échec. Suivi par la PJJ (Police judiciaire jeunesse), il sera orienté vers le chantier jeune 2011 de Connivences Formations par le service de l'aide sociale à l'enfance...

« Au début, j'ai accepté pour changer d'air, mais une fois sur place ça a été très difficile pour moi, j'étais sur la défensive, révolté. Na-

thalie Azara, bénévole de l'association m'a encadré et m'a tendu la main. J'ai su la saisir ! », témoigne le jeune homme, aujourd'hui apaisé.

Il passe avec succès son certificat de qualification d'agent de prévention et de sécurité, trouve un travail dans la foulée. Aujourd'hui, il rêve de devenir maître-chien, mais pour cela il va falloir partir suivre une formation sur le Continent. Un nouveau défi pour Gaétan, venu témoigner de son expérience auprès des autres jeunes du chantier.